

Una niña huichol se columpia en los juegos instalados en el albergue que fue reinaugurado ayer.

Prometen carretera y luz a los huicholes

Anuncian que en diciembre la zona indígena del norte contará con electricidad

POR ALEJANDRA ATILANO

En su visita por Tuxpan de Bolaños, las autoridades estatales y federales prometieron a los indígenas de esta región de Jalisco terminar para diciembre la electrificación de la zona e iniciar las gestiones para la construcción de una carretera que inicie en esta zona y llegue hasta Durango, pasando por

"Esto es muy importante porque uniría lo que es Nayarit con Jalisco, Zacatecas, Aguascalientes y con el centro de la República, porque ésta es un área de desarrollo para poder sacar todos los productos de la zona", expresó Francisco Ramírez Acuña.

El mandatario indicó que buscarán que la Presidencia de la República aporte recursos, a través de la regionalización, al igual que los Gobiernos de los otros estados por donde pasará dicha carretera que pretende realizarse en alrededor de cinco años.

Xóchiti Gálvez, titular de la oficina para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, indicó que se reunirán con los cuatro Gobernadores y secretarios de Desarrollo Urbano para ver cuánto podrían aportar cada uno para la construcción de esta carretera que medirá aproximadamente 200 kilómetros y que requerirá una inversión de cerca de 200 millones

de pesos.

"El Gobernador de Zacatecas manifestó que él podrá aportar 8 millones de pesos este año, del fondo indígena podríamos aportar aproximadamente 16 millones de pesos, vamos a tener una reunión la próxima semana con los secretarios de Desarrollo Urbano, para ver cuándo podríamos iniciar la primera etapa", informó Gálvez.

Rehabilitan albergue para niños

Para que los niños indígenas de Jalisco tengan la oportunidad de ir a la escuela, el

Instituto Nacional Indigenista cuenta todo el estado con 14 albergues escolares, en donde se da hospedaje y comida gratuita durante los años que estudian la primaria. El segundo de los 14 albergues

que existen en Jalisco ya fue rehabilitado y reinagurado ayer por Gálvez y por el Mandatario estatal gracias a la inversión del INI y de la aportación de la Fundación Coca Cola.

En los pueblos indígenas el 34 por ciento de los mayores de 15 años son analfabetas, comparados con el 11 por ciento de la población total y el 76 por ciento de los indígenas también mayores de 15 años no tiene la educación primaria concluida contra el 32 por ciento de la población total.

